



SESIÓN PLENARIA

11.- Pregunta N.º 443, relativa a si se conoce la realidad del Centro de Interpretación de Valdeolea, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parlamentario Socialista. [11L/5100-0443]

12.- Pregunta N.º 444, relativa a intención de apoyar al Ayuntamiento de Valdeolea en la apertura permanente del Centro de Interpretación de Valdeolea, presentada por D. Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parlamentario Socialista. [11L/5100-0444]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero que dé lectura de los puntos 11 y 12 del orden del día, que se agrupan a efectos de debate.

EL SR. BLANCO TORCAL: Pregunta número 443, relativa a si se conoce la realidad del Centro de interpretación de Valdeolea.

y pregunta número 444, relativa a intención de apoyar al Ayuntamiento de Valdeolea en la apertura permanente del Centro de interpretación de Valdeolea, presentada por don Pablo Zuloaga Martínez, del Grupo Parlamentario Socialista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para formular las preguntas, tiene la palabra, por el Grupo Socialista, el Sr. Iglesias.

EL SR. IGLESIAS IGLESIAS: Presidenta, señorías, buenas tardes a todos y a todas.

Sra. consejera, buenas tardes. Le preguntamos hoy si tiene conocimiento de la realidad del Centro de interpretación de Valdeolea y si tiene intención de apoyar al ayuntamiento para su posible reapertura, o, al menos valorarlo.

En el Valle de Valdeolea, un municipio con 882 vecinos en datos de 2023, en la comarca de Campoo está el Centro de interpretación de Valdeolea, ubicado en los locales de la antigua y recuperada escuela de Santa Olalla, siendo un marco idóneo para su instalación por sus condiciones y ubicación. Una gran maqueta del territorio, mapas temáticos, paneles informativos y audiovisuales ayudan a exponer los contenidos articulados en torno a dos grandes bloques, así es Valdeolea y Valdeolea en la historia, completados en un breve apartado de sugerencias para conocer Valdeolea. Esta es la información que aparece en la web del ayuntamiento, así que sí, Sr. Aguirre, lo he mirado a través de Google.

El proyecto fue financiado, fue inaugurado a finales del año 2003, penaliza y monitoriza toda la realidad natural histórico artística y demográfica del valle de Valdeolea. También expone una geo maqueta de todo el valle con una calidad fotográfica y documental muy alta. El proyecto fue financiado por el programa Leader y supervisado por la Comisión de seguimiento del plan de dinamización turística Campoo-Los Valles. Estuvo abierto durante ocho años, con una afluencia de curiosos de la realidad del mundo rural, no digamos en días de mal tiempo donde se incrementaba notablemente la afluencia de visitantes.

En el año 2011, según nos han informado, se procedió a su cierre. Actualmente, el centro de interpretación muestra un estado preocupante, al menos en su exterior, por falta de labores de mantenimiento y conservación. Al Grupo Socialista nos ha llegado esta información y nos parece interesante al menos explorar desde la Consejería de Cultura la posibilidad de ayudar al municipio de Valdeolea a reabrir este espacio tan especial y que lleva unos años ya cerrado. En el municipio hay otros dos museos que son del ayuntamiento, como es el Museo etnográfico de Miguel Bravo, y el Centro de interpretación del ferrocarril de la Robla, además del Arqueositio Cántabro-romano de Camesa Rebolledo, que este es de la Consejería de cultura.

Los dos primeros mencionados están en la guía de museos y etnográficos de Cantabria cultura y tradición, donde están 49 sitios de interés, tanto de titularidad pública como privada de toda Cantabria. Esta guía es un instrumento útil para dar a conocer la excepcional red de museos y centros, que son recursos que favorecen el desarrollo de las zonas rurales de nuestra región. Quizá sería adecuado añadir a esta guía a este centro de interpretación. Nos parece que sería una buena idea, al menos ver qué posibilidades puede haber de colaborar en esa reapertura. Creo que hay que tener en cuenta que se trata de una zona muy despoblada y creo que, desde las administraciones, desde las distintas administraciones, debemos potenciar todos los activos que tengan en la zona, que, por cierto, es uno de los municipios de Cantabria que más patrimonio histórico atesora.

Estas son nuestras preguntas. Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Contesta por parte del Gobierno la consejera de Cultura, Sra. Fernández.



LA SRA. CONSEJERA (Fernández Ortiz): Muchas gracias, señora presidenta, señores diputados.

Pues la realidad del Centro de interpretación de Valdeolea la ha descrito usted muy bien, en la actualidad está cerrado, es de titularidad y competencia municipal, y hasta la fecha el Ayuntamiento de Valdeolea no se ha dirigido a la consejería para solicitar ningún tipo de colaboración ni apoyo para su apertura si lo hace pues por supuesto estudiaremos la propuesta.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora consejera.

Para el turno de réplica tiene la palabra el Sr. Iglesias.

EL SR. IGLESIAS IGLESIAS: Sí, muchas gracias, consejera.

Lo único que le pedimos es, esto ha venido por parte de unos particulares que en años pasados pues tuvieron la fortuna de visitarlo y visto que es un lugar donde yo creo que es una zona despoblada, como antes comentaba, que se puede apoyar desde la Consejería de cultura, y yo creo que sería algo por lo menos a valorar.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Para el turno de dúplica, tiene la palabra la consejera de Cultura, Sra. Fernández.

LA SRA. CONSEJERA (Fernández Ortiz): Muchas gracias, simplemente responderle al Sr. Iglesias, que, por supuesto, estamos siempre abiertos a valorar cualquier propuesta que nos llegue al ayuntamiento.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora consejera.